

S obre el IV Congreso Nacional sobre el SIDA.

Rafael Nájera

Jefe del Área de Investigación en Retrovirus del Centro Nacional de Biología Celular y Retrovirus del Instituto de Salud Carlos III

El Dr. Rafael Nájera es Jefe del Área de Investigación en Retrovirus del Centro Nacional de Biología Celular y Retrovirus del Instituto de Salud Carlos III. Presidente de SEISIDA (Sociedad Española Interdisciplinaria del Sida) y Presidente de Honor de la Escuela de Sida, Salud y Convivencia de las Comunidades de Valencia y Murcia,



Este IV Congreso Nacional sobre el Sida ha supuesto un gran encuentro interdisciplinar, donde más de 1.200 profesionales de distintas actividades nos hemos sumergido, durante tres días en los variados aspectos de este gran problema sanitariosocial.

La gran colaboración de la Consellería de Sanitat i Consum, a través de la Dirección General de Salud Pública y del Ajuntament de Valencia ha hecho posible que este importante Congreso dispusiera de facilidades que nos han permitido pasar unos días agradables, con fácil acceso a las distintas sesiones que tenían lugar.

En este sentido son de destacar la preocupación y actividad desarrolladas por el Dr. Francisco Bueno Cañigral, Director General de Salud Pública y de la Dra. Sofía Tomás, siempre pendientes de facilitar cualquier gestión o resolver las dificultades que se presentaban. Así mismo inestimables fueron las ayudas recibidas del Dr. Bartolomé Pérez Gálvez, Comisionado para Drogodependencias y de Dª. Carmen Sanchís

Piñol, del Instituto Valenciano de Salud Pú-

Las Sesiones Plenarias contaron con grandes personalidades tanto del mundo de la ciencia básica como de las ciencias médicas y sociales, revisando los avances más significativos en el conocimiento actual. Las Mesas Redondas, agruparon a los mejores especialistas españoles de las distintas disciplinas y en las Comunicaciones Orales se comentaron las recientes experiencias de los diferentes grupos de trabajo de nuestro país.

Los Symposia satélites permitieron una actualización de los modernos tratamientos, con amplia discusión de los aspectos más candentes de la terapia combinada y la medida de la carga viral, en su proyección hacia el mejor cuidado del paciente, de forma individualizada. Las infecciones oportunistas, las hepatitis, los vehículos lipídicos o el tratamiento de la enfermedad por Citomegalovirus fueron otros aspectos importantes de estas interesantes sesiones.

Desde el punto de vista de las Organizaciones no Gubernamentales, la celebración de Foros atrajo una especial atención, tratándose temas tan importantes socialmente como la experiencia de las Escuelas de Sida, gracias a la colaboración de la Fundación Anti-Sida de España; la Abstinencia y Reducción de Daños por colaboración de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción; la Evaluación y Valoración de los Servicios de Asistencia y Prevención ofrecidos por las Asociaciones del Movimiento Ciudadano, gracias a la colaboración de la Fundación del Movimiento Ciudadano Anti-Sida; la Atención Psicosocial a personas afectadas por el VIH y a sus familiares, por Apoyo Positivo; los Desajustes Psicológicos en Pacientes VIH, gracias a la Asociación Valenciana contra el Sida y la Evaluación de trabajos de la Comisión Ciudadana Anti-Sida de Alava.

Todo ello permite destacar la gran compenetración de los diferentes aspectos del problema, que pretendemos sigan conviviendo para ganancia de todos y especialmente de las personas afectadas.